
Орфографический анализ. 
Задание 5 ОГЭ



1.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
1) ВЫРАЩЕННЫЙ — написание безударной 
чередующейся гласной в корне зависит от 
согласных в конце корня.

2) СЪЯЗВИТЬ — разделительный твёрдый знак 
пишется после приставок на согласную перед 
буквами Е, Ё, Ю, Я, И.

3) ЛЫЖНИЦЫ — в окончаниях слов после Ц пишется 
буква Ы.

4) СТАРОЖИЛЫ — написание безударной гласной А в 
корне слова необходимо запомнить.

5) ДОКРАСНА — в наречиях, образованных 
приставочно-суффиксальным способом от имён 
прилагательных с помощью приставок ИЗ-, ДО-, С-, 
на конце пишется буква А.



2.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) БЕЗБИЛЕТНЫЙ — на конце приставки перед 
буквой, обозначающей звонкий согласный звук, 
пишется буква З.

• 2) ЗАРЕВАТЬ — написание безударной 
чередующейся гласной в корне зависит от 
УДАРЕНИЯ.

• 3) СКЛЕЕНЫ — в краткой форме имени 
прилагательного пишется столько же Н, сколько и в 
полной форме.

• 4) ПОДЬЯЧИЙ — разделительный мягкий знак 
пишется перед буквами Е, Ё, Ю, Я, И после 
приставок.

• 5) БЕЗЫНИЦИАТИВНЫЙ — в словах с русскими 
приставками, которые оканчиваются на согласную, 
вместо И пишется Ы согласно произношению.



3.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) ТВОРИТЕЛЬНЫЙ — написание безударной 
чередующейся гласной в корне зависит от 
УДАРЕНИЯ.

• 2) РУМЯНЫЙ — одна буква Н пишется в 
отглагольных прилагательных, образованных от 
глаголов несовершенного вида, не имеющих ни 
приставок, ни зависимых слов.

• 3) ПРИСКАКАТЬ — правописание приставки 
определяется её значением — “приближение”.

• 4) ВИДИМЫЙ — безударная гласная И в суффиксе 
проверяется подбором формы слова, в которой 
суффикс окажется под ударением.

• 5) НА СОЛНЦЕ — в окончаниях имён 
существительных 1-го склонения в предложном 
падеже пишется буква Е.



4.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) НАВЗНИЧЬ — мягкий знак после шипящих на 
конце слова пишется у имён существительных 3-го 
склонения.

• 2) ПРИГОРЮНИТЬСЯ — написание безударной 
гласной в корне проверяется подбором 
однокоренного слова с ударной проверяемой 
гласной.

• 3) НЕДОСОЛИТЬ — НЕ с глаголом пишется слитно, 
потому что слово без НЕне употребляется.

• 4) ОЦИНКОВАННЫЙ — в полных причастиях на -
ованный, образованных от глаголов с суффиксом -
ов- (-ев-), пишется НН.

• 5) ПРЕВРАТНЫЙ — правописание приставки ПРЕ- в 
этом слове необходимо запомнить.



4.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) ДЕРЖАЩИЙ — в суффиксе действительного 
причастия прошедшего времени пишется буква А, 
потому что причастие образовано от глагола II 
спряжения держать.

• 2) КОСНУТЬСЯ — написание безударной 
чередующейся гласной в корне проверяется 
подбором однокоренного слова с ударной 
проверяемой гласной.

• 3) ДОСРОЧНО — наречие образовано от 
прилагательного с приставкой до- (досрочный), 
поэтому в суффиксе наречия пишется буква О.

• 4) БЕСШУМНЫЙ — на конце приставки перед 
буквой, обозначающей глухой согласный звук, 
пишется буква С.

• 5) ЗАМОЧЕК — в суффиксе существительного 
пишется буква Е, потому что при склонении гласный 
выпадает.



Блок 2



1.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) ГОРИСТАЯ (местность) – написание безударной 
чередующейся гласной в корне слова зависит от 
лексического значения.

• 2) КАРМАННЫЙ – в имени прилагательном, 
которое образуется с помощью суффикса -Н- от 
имени существительного с основой, 
оканчивающейся на Н, пишется НН.

• 3) МЫШОНОК – в суффиксе имени 
существительного под ударением после шипящего 
пишется буква О.

• 4) МОГУЧ – на конце имени существительного 2-го 
склонения после шипящего не пишется буква Ь.

• 5) БЕСКОНЕЧНЫЙ – на конце приставки перед 
буквой, обозначающей глухой согласный звук, 
пишется буква С.



2.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) БЕЗВЕТРЕННЫЙ – в прилагательных, 
образованных от существительных с помощью 
суффиксов –ОНН-/-ЕНН-, пишется НН.

• 2) ПОМНИШЬ – на конце глагола 2-го лица 
после шипящего пишется буква Ь.

• 3) ПРИБЕЖАТЬ – в слове пишется приставка 
ПРИ-, потому что она имеет значение 
«неполное действие».

• 4) СКОЛЬЗКИЙ – в качественном 
прилагательном, имеющем краткую форму, 
пишется суффикс –К-.

• 5) ПОСЕЯЛИ – в глаголах прошедшего времени 
правописание гласной перед суффиксом –Л- 
зависит от спряжения.



3.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) НИКТО (не знал) – в отрицательном 
местоимении в безударном положении 
пишется приставка НИ-.

• 2) РЕШЁТКА – в корне слова после шипящего 
под ударением всегда пишется буква Ё.

• 3) (сапоги) НАЧИЩЕНЫ – в кратком 
страдательном причастии прошедшего 
времени пишется Н.

• 4) ПРЕМУДРЫЙ – в слове пишется приставка 
ПРЕ-, если её можно заменить приставкой 
ПЕРЕ-

• 5) РАЗГОРАТЬСЯ – написание безударной 
чередующейся гласной в корне слова зависит 
от наличия суффикса –А-.



4.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) СОБИРАЮСЬ – написание безударной 
чередующейся гласной в корне слова зависит от 
наличия суффикса –А-.

• 2) ТУШЁНЫЙ – в прилагательном, образованном от 
бесприставочного глагола и не имеющем при себе 
зависимых слов, пишется Н.

• 3) ПО-ТОВАРИЩЕСКИ – наречие пишется через 
дефис, потому что оно образовано от основы имени 
прилагательного при помощи приставки ПО- и 
суффикса -И.

• 4) (из-за) ТУЧ – на конце краткого прилагательного 
после шипящего буква Ь не пишется.

• 5) (собрание) НЕ ЗАКОНЧЕНО – НЕ с глаголами 
пишется раздельно.



5.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) РАЗМЕШАННЫЙ – в причастии перед НН 
пишется А, потому что оно образовано от глагола 1 
спряжения.

• 2) ПРИШКОЛЬНЫЙ – в слове пишется приставка 
ПРИ-, если она имеет значение «пространственная 
близость».

• 3) ВЫРАЩЕННЫЙ – написание безударной 
чередующейся гласной в корне слова зависит от 
последующей согласной.

• 4) (ключи) НАЙДЕНЫ – в краткой форме имени 
прилагательного пишется столько же Н, сколько и в 
полной форме этого прилагательного.

• 5) ОБЖЕЧЬ – на конце глагола 2-го лица 
единственного числа после шипящего пишется 
буква Ь.

•



6.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) НЕСГОРАЕМЫЙ - на конце приставки перед буквой, 
обозначающей глухой согласный звук, пишется буква С.

• 2) РАССЧИТЫВАТЬ - в неопределённой форме глагола 
пишется суффикс –ЫВА-, если в форме 1-го лица 
единственного числа настоящего времени глагол 
оканчивается на –ЫВАЮ.

• 3) ПРОЖОРЛИВЫЙ - в корне слова после шипящего под 
ударением пишется буква О, если в однокоренных 
словах она не чередуется с буквой Е.

• 4) НЕГОДУЯ - НЕ с деепричастиями всегда пишется 
слитно.

• 5) ВЯЗАНЫЙ (шарф) - в прилагательных, образованных 
от бесприставочных глаголов и не имеющих при себе 
зависимых слов, пишется Н.

•



7.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) ПОСОВЕТОВАТЬ – написание гласной в суффиксе 
глагола зависит от того, что этот суффикс в форме 1-го 
лица единственного числа простого будущего времени 
чередуется с –У(Ю).

• 2) РАСКИНУЛИСЬ – на конце приставки пишется буква 
С, если за ним следует глухой согласный.

• 3) (много) ЛУЖ - после шипящего на конце имени 
существительного 2-го склонения буква Ь не пишется.

• 4) НАДЕЯЛИСЬ – в глаголе прошедшего времени перед 
суффиксом –Л- пишется тот же суффикс, что и перед –ТЬ 
в начальной форме.

• 5) ОПИРАЕТСЯ – написание безударной чередующейся 
гласной в корне слова зависит от лексического значения.

•



8.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) СЪЕШЬ – на конце имён существительных 3-го 
склонения после шипящих пишется буква Ь.

• 2) СНОВА – на конце наречия пишется суффикс –А, 
потому что оно образовано от основы имени 
прилагательного при помощи приставки С- и суффикса –
А.

• 3) КАСАТЕЛЬНАЯ – написание безударной 
чередующейся гласной в корне слова зависит от 
наличия суффикса -А-.

• 4) РЕШЁННЫЙ – в полном страдательном причастии, 
образованном от бесприставочного глагола 
совершенного вида, пишется НН.

• 5) ЛИМОННЫЙ – в прилагательном, образованном от 
существительного с помощью суффикса –ОНН-, пишется 
НН.

•



9.Выполните орфографический анализ слов. 
Укажите варианты ответов, в которых дано верное 
объяснение написания выделенного слова. 
Запишите номера этих ответов.
• 1) ЖЁРДОЧКА – в корне слова после шипящего под 
ударением пишется буква Ё, если в однокоренных 
словах она чередуется с буквой Е.

• 2) (уроки) ВЫУЧЕНЫ – в кратком прилагательном, 
образованном от имени существительного, 
пишется Н.

• 3) ПОСМОТРИМ – написание гласной в личном 
окончании глагола зависит от типа его спряжения.

• 4) СТРИЧЬ (волосы) – на конце имён 
существительных 3-го склонения после шипящих 
пишется буква Ь.

• 5) ЕЛЕ-ЕЛЕ – сложное наречие пишется через 
дефис, потому что оно образовано с помощью 
повтора слов.


